

## Ich bin doch nicht blöd.

Oder doch? Natürlich bin ich blöd, irgendwie sogar natürlich-blöd. Ich feilsche beim Autokauf um die kostenlose Fußmatte und gebe zu Lebenszeiten des Autos so mal nebenbei 25.000 Euro für Benzin aus. Kaufe für 99 Euro den Tintenstrahldrucker, ab er für 990 Euro Tinte. Oder fliege für 1 Euro nach Nizza, nur um dort beim Abendessen ..., na, lassen wir das.

Natürlich sind wir alle blöd, weil geizgeil. Es ist sinnvoll, zu sparen. Es ist sinnvoll, unnütze Ausgaben zu vermeiden. Und deshalb ist es sinnvoll, mehr auszugeben, um weniger Kosten zu produzieren. Wie das? Ökologie ist so eine Formel, die hilft, genau dieses intelligente, also anti-blöde Prinzip zu erkennen und um- wie einzusetzen. Ökologie heisst nichts anderes, als mit dem geringsten Aufwand („Schaden“) den höchsten Profit (Nutzen) zu erzielen. Ökologie ist nicht das Gegenteil von Ökonomie, sondern dessen reinste Form. Ökologie ist nicht „grüne Ideal-Duselei“, Ökologie ist der „Goldene Weg“ des puren Kapitalismus. Allein, wäre da nicht die Verführung zum Asozialen. Zur Einstellung „Nach mir die Sintflut“. Denn es ist so leicht, auf Kosten von anderen zu leben. Indem man die Folgekosten des eigenen Tuns auf die anderen, im Zweifelsfall auf die Allgemeinheit abwälzt. Alle, die teils verzweifelt, teils resignierend, teils aber auch unermüdlich den Gedanken der Nachhaltigkeit verkünden, leben und praktizieren, die – was legitim ist, damit Geschäfte machen wollen – berichten ohne Ausnahme eins: Jeder hat Interesse an Ökologie, „oh ja, interessant!“, aber auch nur einen einzigen Cent mehr dafür bezahlen – „wie bitte?, wieso?, warum denn?“. Während in vielen Industrien Ökobilanzen längst üblich sind, die Hersteller von Geräten und Materialien der Druckindustrie erstaunlich weit sind, Nachhaltigkeit zu verwirklichen und Ökologie zum Standard erheben zu können, ist die Nachfrageseite, sind die Verbraucher – also Druckereien und Drucksachenbesteller – geradezu mit Blindheit geschlagen, wenn es um Ökologie geht. Dazu muss man noch nicht einmal blöd sein. Nur egoistisch.